

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dolo en metálico por libranza ó sobre de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 25  
que no servirá la que no está pagada.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.  
Madrid, 8 rs. Provin. 10 Estras. y Ultr. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la administracion calle del Rubio núm. 25

AÑO XVI.—NUM. 4.925 DE LA NOCHE. MADRID. MIÉRCOLES 9 DE SETIEMBRE DE 1865. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NUM. 25

## PRIMERA EDICION.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin 7.  
El ministro del Interior abrió ayer el Congreso de estadística pronunciando una corta alocucion.

Hamburgo 7.  
El (navalido ruso) hace constar que la insurreccion polaca aumentó en junio y julio.

Paris 8.  
En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100 interior español, á 51 3/4; el exterior, á 40 0/0; el diferido, á 43 0/0; la amortizable, á 34 0/0. El 3 por 100 francés, á 88.99, y el 4 1/2 á 95.75.

Londres 8.  
Los consolidados ingleses quedaron á 93 3/8 á 3/4.

Segun El Eco Burgales parece hallarse en Burgos el conocido y notable especialista de las enfermedades de pecho y del higado, el Sr. de Palomar y Caballero, el que se detendrá de quince á veinte dias en dicho punto, para luego pasar á Logroño y Valladolid, en su regreso á esta corte.

De los pocos periódicos que anoche recibimos, he aquí los párrafos mas notables que consagran á la junta progresista del día:

«Lo dicho dicho: *alea jacta est*. Los pueros han resuelto unánimemente abstenerse, y no así como se quiera, sino con tal rigor, que ha habido entre ellos hombre, el Sr. Rodriguez, que pretendió se nombraran comisiones para averiguar si habia en el partido alguno ó algunos que faltaran á la consigna. Consta aquí que faltaron á la consigna. Hemos de ver quiénes son, si los conservadores ó los pueros, los que llevan, como suele decirse, el gato al agua.» (La Esperanza).

«No hay plazo que no se cumpla, y el día de la reunion de los progresistas no habia de quedarse sin el suyo. Ayer se celebró, por fin, por tan tantas veces anunciada, corregida y comantada. Lo menos ochenta pares dicen que se unieron en casa del Sr. Olazaga. Todos los progresistas, es decir, los ochenta del D. Salustiano, convinieron en que el partido se abstuviera de tomar parte en las próximas elecciones. Los diarios de la comunión dada nos dicen, si la abstencion se ha de entender á ochenia que la acordaron.» (La Regeneracion).

«Es cosa resuelta. Los padres graves, los cantones del partido progresista puro han acordado ayer en junta, habida en casa del Sr. Olazaga, abstenerse de votar en las próximas elecciones. La dificultad para ese partido no consiste, como es notorio, en dar manifiestos, ni en ayuntarse, ni siquiera en acordar algo: la dificultad estriba en que lo acordado en Madrid sea en provincias obedecido.» (El Pensamiento Español).

Segun hemos dicho, hoy al medio día resararán SS. MM. á Madrid, formando los cuerpos de la guaracion en la carrera de la estación del Príncipe Pio, por la calle de Bailen, á Palacio.

Es probable que la corrida de toros próxima se verifique el domingo 13, y que maten Cuchares, el Tato y el Gerónimo, siendo por consecuencia de abono. Todo esto en el supuesto de que ningun incidente venga á estorbar esta combinacion.

Los espadas Cuchares y el Gordito, han salido bien de las corridas de Logroño, habiendo recibido este último un regalo del excelentísimo señor duque de la Victoria.

El espada Gonzalo Mora, toreó mañana en Santa Maria de Nieva, de donde regresará á los jueves.

Uno de estos dias se verificará una funcion de derribo y acoso en la venta de La Rubia.

Un periódico semi-oficial de Viena, la Correspondencia General, desmiente cuanto se ha dicho sobre amianeracion del movimiento de insurreccion en Polonia.

El Correo de Vilna del 29 de agosto anuncia dos nuevas ejecuciones capitales, decretadas por el sanguinario Mourawieff. Una del presbítero Rackowski y otra del oficial del cuerpo de guarda-bosques Enrique Mackowieski. Ambos fueron pasados por las armas.

Dice el Czar del 30: «Otra idea, la de Staking, á ocho leguas de Grodno, ha sido reducida á cenizas, de orden de Mourawieff, por las mismas causas que habian ya ocasionado el incendio de la aldea de Dzika, y el envío de sus habitantes á Siberia; esto es, por la desaparicion de un espía moscovita en los alrededores.»

Los ingleses han hecho un reconocimiento en las costas del Canadá y han observado que los anglo-americanos han construido recientemente gran número de importantes obras de defensa, especialmente en Rouse-Point, Detroit, Míchigan y Portland.

Dicen de Nueva York que en el estado de Pensylvania se encuentran muy agitados los ánimos á consecuencia de la próxima eleccion de gobernador. El partido republicano trabaja para reelegir al

actual gobernador Mr. Curtin. Per aparte del partido democrático votará á monseñor Woodward, individuo del tribunal supremo de justicia de aquel estado.

En una carta de Turin leemos las siguientes noticias:  
M. Minghetti consagrará el mes de setiembre á su familia; pero á partir del 1.º de octubre entrará de lleno en la vida política. Quiere que el presupuesto de 1861 se vote antes del 31 de diciembre para hacer admitir la tercera de las leyes financieras que debe elevar las imposiciones de las provincias napolitanas al nivel de las que pagamos en Piemonte.

El archiduque Maximiliano ha recibido en su residencia de Miramare, cerca de Trieste á D. José Hidalgo, que se dice trae una misión de la emperatriz Eugenia. D. José Hidalgo fue uno de los cuatro que con el general Almonte, conferenciaron al principio de la guerra con el archiduque, acerca de su elevacion al trono de Méjico. Entonces la cuestion no ofrecia las dificultades que ahora, y por consiguiente el príncipe aceptó la corona. Hoy ha variado la cosa por completo.

El cultivo del algodón ha dado tan buenos resultados en Italia, que el 1.º de enero próximo va á abrirse en el museo industrial una esposicion de todos los productos algodoneros de las Sicilias, Cerdeña é Italia.  
Se prepara una expedicion de partidarios de Francisco II. en el litoral de Civita-Vecchia á Terracina. Parece que el organizador de esta banda es el conde Filippo Ceni. La condesa dicen que ha ido á Nápoles á ponerse de acuerdo con los individuos del comité borbónico.

Leemos en un periódico de Nueva-York del 17 del pasado que, segun noticias recibidas de Sandy Hook, el vapor China, que habia salido del puerto la víspera á las cinco de la mañana, chocó con el bergantín Kentucky, que entraba, y lo pasó por ojo. El Kentucky procedía de Cárdenas con cargamento de azúcar, que se consideraba completamente perdido. Solo la punta de los masteleros aparecia en la superficie del agua. Segun el mismo periódico, nada fijo se sabia acerca de la suerte de la tripulacion del Kentucky, pero se esperaba que el pallebot del práctico hubiese salvado á los naufragos.

Se ha puesto ya en ejecucion en las Antillas holandesas la medida decretada por el gobierno de los Países Bajos de abolir la esclavitud en las colonias.

El emperador de Rusia ha nombrado á su hijo el príncipe heredero general en jefe de todos los cosacos del imperio.  
Entre las personas llegadas últimamente á Biarritz, se cuenta la señora Ristori. El empresario del teatro ha hecho proposiciones á la célebre trágica italiana, para dar algunas representaciones.

El 4 al medio día pasó el gobernador civil de Málaga, acompañado del secretario, á bordo de la corbeta de guerra americana Constellation, en la que fué recibido con los honores debidos. El comandante de la corbeta habia ido á visitar con anterioridad á S. E.

En el folleto titulado Francia, Méjico y los Estados Unidos, que acaba de publicarse en Paris, se dice que el gobierno francés debe reconocer la independencia de los Estados confederados por que estos serán aliados del viejo imperio, y servirán de balla á los ataques de los Estados del Norte, por que Méjico, ayudado por los esfuerzos de Francia y al abrigo de los ataques de los Estados federales podrá cumplir sus compromisos, y porque las fábricas francesas tienen así asegurado un consumo que les es absolutamente necesario.

Del empréstito que intenta contratar el gobierno provisional de Méjico destina cerca de 200 millones para indemnizar á Francia. El empréstito será de 500 millones y ha sido resuelto en un consejo celebrado por los ministros franceses. Para la amortizacion se destinan 50 millones sobre las minas y aduanas mejicanas.

Segun las últimas noticias recibidas de Alemania, parece que las resoluciones tomadas en Francfort se notificarán al rey de Prusia por su embajador ad hoc.

El marqués Wielopolski, que desde hace algun tiempo residia en Prusia, ha sido llamado á San Petersburgo.

Cartas de Charleston indican que los confederados parecen dispuestos á eya-  
guar el fuerte Sumpter volviendo así que vean que está próximo á caer en manos de los federales. Una gran parte de la artillería de este fuerte ha sido ya trasportada á la isla James, donde el general Beauregard ha mandado construir una nueva linea de fortificaciones.

Ayer á última hora recibimos de la Agencia Hava los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Viena 7.  
El príncipe Constantino al dirigiéndose á Crimea, pasará por esta el 10 con el objeto de presentar sus respetos al emperador.

Berlin 7.  
Las instrucciones á propósito de elecciones tienen por base las ordenanzas existentes.

## SEGUNDA EDICION.

Como habiamos anunciado, hoy aparece en la Gaceta el real decreto admitiendo al capitán general de ejército D. Francisco Serrano, duque de la Torre, la dimision que, fundada en el mal estado de su salud, ha presentado del cargo de vicepresidente de la junta consultiva de Guerra, quedando S. M. muy satisfecha del celo é inteligencia con que lo ha desempeñado.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha expedido ayer una circular á los regentes y fiscales de las audiencias, recordando lo dispuesto en el real decreto de 7 de marzo de 1851, en el que se consigna que, debiendo limitarse los magistrados, jueces y funcionarios del ministerio fiscal á emitir libremente su voto, y abstenerse de intervenir é influir directa ó indirectamente en favor ni en contra de ninguna candidatura para cargos de eleccion popular, todo acto en contrario, aunque no constituya delito, se considerará justa causa para la separacion ó traslacion, segun la gravedad é importancia de la falta. La circular del señor ministro de Gracia y Justicia, despues de hacer resaltar los graves inconvenientes de que los funcionarios del orden judicial se mezclen en las discordias que suelen surgir de los odios de los partidos, declara que el ministro está dispuesto á exigir la mas estrecha responsabilidad á los infractores del citado decreto, cualquiera que sea el motivo y la causa que aleguen en su disculpa, si tienen la desgracia de faltar á dicho precepto; y que S. M., que ha visto con profundo sentimiento la necesidad de trasladar ó separar á los pocos funcionarios que en esta parte han desconocido sus altos é importantes deberes, manda decir que se halla resuelto á no tolerar la menor infraccion de dicho real decreto, convenida como lo está de la necesidad de que la administracion de justicia se conserve siempre en la elevacion de sus augustas funciones y libre y fuera de la atmósfera de las pasiones políticas, y los encargados de administrarla exentos de la sospecha de parcialidad por cualquier respeto humano; pero sobre todo por motivos políticos, que son los mas frecuentes é imputables aun á los funcionarios judiciales de mas intachable moralidad.

El mismo día en que se recibió el primer telegrama dirigido al señor ministro de la Guerra por el gobernador de la plaza de Melilla participando el brusco ataque de los moros contra aquella plaza, se expedieron por la primera secretaria de Estado las instrucciones oportunas al ministro residente de S. M. en Tánger, el cual ha pedido y no duda obtener del sultan las reparaciones siguientes:

1.º Que se cumpla sin tardanza la promesa hecha por el sultan en uno de sus firmamentos acerca del envío del príncipe Mulay el Abbas sobre el Rif con fuerzas suficientes y plenos poderes para terminar, de acuerdo con el representante de España, la cuestion de límites de Melilla, castigar á los culpables y dar la debida reparacion.

2.º Que los autores é instigadores del reciente atentado sean ejecutados frente á la plaza de Melilla.

3.º Que se dé satisfaccion escrita, y que en cumplimiento de lo que disponen los tratados se adopten las medidas necesarias para evitar en el porvenir las agresiones de aquellas bárbaras tribus.

Este desagradable, unido á la dura leccion que han llevado los moros agresores, será una garantía contra nuevos desmanes, si bien las condiciones bárbaras y feroces de los rifenses hacen siempre temer la repetición de tan desagradables sucesos.

La cuestion electoral en esta ciudad, dice el Anusador malagueño, presenta el carácter mas tranquilo y uniforme que pueda darse. Parece que nadie piensa en elecciones, y una vez convenidos muchos electores en presentar nuevamente como candidatos á los señores Loring y Cánovas, como se ha verificado, el movimiento electoral ha hecho un descanso. Lo celebramos. No así sucede en los distritos de la provincia donde hay ilas y venidas, y recadas y vijitas y entrevista de unos y otros electores y partidarios de tales candidatos que en ellos se presantan.

El gobernador civil de Málaga, constante en su buena idea de estirpar el amor á los juegos prohibidos que domina á ciertas gentes de aquella ciudad, persigue sin descanso á los jugadores hasta el punto de haber sorprendido personalmente varios juegos, imponiendo á los que se dedicaban á tan pernicioso distraccion los castigos correspondientes.

En Inglaterra se están construyendo dos formidables vapores de guerra, forrados de hierro con planchas de 4 1/2 pulgadas de espesor y provistos de torres ó casuplas capaces de cañones de grueso calibre. Estos buques, segun la opinion general, se destinan para la confederacion del Sur, pero el constructor asegura que son encargo del gobierno francés; con tal motivo se ha enzarzado una polémica entre los periódicos sobre si debe permitirse la salida de estas naves. Uno (el Post) cita un caso igual que sucedió en los Es-

tados Unidos el año de 1816: se construyó allí, equipó, armó y tripuló con americanos, un barco de guerra; se hizo á la mar, aparentemente contra Inglaterra, pero en realidad contra España, nacion amiga y al servicio de su revelada colonia de Buenos-Aires. Cuando se descubrió la supercheria y se entablaron las reclamaciones correspondientes, el tribunal de la república decidió que no habia nada en la ley de los Estados Unidos ó en la ley de las naciones, que prohibiese á los ciudadanos americanos enviar buques armados, lo mismo que municiones de guerra, para su venta en puertos extranjeros. La cita no deja de ser importante, y mal pueden rechazarla los autores de la decision.

Al regresar á Viena Francisco José de su expedición á Francfort, ha sido recibido con grande entusiasmo. Interpretando el alcalde de aquella capital el sentimiento público, dirigió al emperador un discurso, manifestándole la gratitud que le debía el pueblo austriaco por la iniciativa que ha tomado para la reunion del Congreso de Francfort.

Francisco José dió gracias á su pueblo por el simpático recibimiento que le habia preparado; añadió que se habia esforzado por representar en Francfort de la manera mas eficaz, los intereses de Austria, y que se negociaba de poder asegurar que en toda Alemania habia encontrado las mas ardientes simpatías hacia Austria. Terminó declarando que apreciaba en mucho los buenos sentimientos de la poblacion de Viena.

Los gobernadores capitanes generales de las islas de Cuba y Santo Domingo, participan al señor ministro de Ultramar, el primero con fecha 13 y el segundo con la de 5 de agosto último, que la tranquilidad pública de dichas islas continúa sin alteracion, y que el estado sanitario sigue siendo satisfactorio.

La recaudacion obtenida en el mes de julio último, ascendió á 128.790,894 rs. 06 céntimos, que preceden: de contribuciones, 11.106,396.72; de aduanas, 49.746,844.03; de consumos, casas de moneda y minas, 8.224,084.04; de rentas establecidas, 49.491,632.41; de loterías, 13.338,039.61; de propiedades y derechos del Estado, 25.162,047.09; del Tesoro público, 831,829.96.

En la mayoría de la plaza se celebrará el 20 del actual á las doce, el nombramiento de habilitado para las clases de reemplazo y excedentes de juzgados de guerra en este distrito, en el presente año económico, por haber sido nombrado oficial del ministerio de la Guerra, el teniente coronel graduado, primer comandante de infantería, D. Casto María Jimeno, que fué elegido para dicho cargo.

El 25 del actual á la una del día, se verificará en el despacho de la junta de la Deuda pública, el sorteo para la amortizacion que corresponde hacerse en este año de 370 acciones de carreteras de 4.000 reales, de las que por valor de 80.060,000 de reales se crearon en 1.º de abril de 1850.

El 18 del actual á la una del día, se verificará el sorteo para la amortizacion de las ocho acciones de carreteras, que segun lo consignado en la ley de presupuestos del corriente año, deben recogerse de las que existen en circulacion ya canceladas, precedentes de la emision de 20 millones de reales, que autorizó el real decreto de 13 de agosto de 1852, y quedaron reducidas á 1.220.000 rs. por la ley de 28 de julio de 1855. El pago de las acciones á quienes toca la suerte de la amortizacion, se verificará por la tesorería de la junta de la Deuda, para lo cual las presentarán sus tenedores en la sala de recibimiento el día 26 del corriente, accudiendo despues á la secretaría con el resguardo, á fin de que se consignen en el día en que ha de satisfacerse su importe.

El 18 del corriente á la una del día, tendrá efecto el sorteo para la amortizacion de 740 acciones de carreteras que deben recogerse en el año actual, de las que por valor de 30.000,000 de reales se crearon en 1.º de abril de 1850, en virtud de la autorizacion concedida al gobierno por la ley de 8 de junio de 1845.

El ministro de Negocios extranjeros del vecino imperio, Mr. Drouyn de Lhuiss, y el mariscal Pösy han sido condecorados con la nueva orden mejicana de Nuestra Señora de Guadalupe en el grado inmediatamente inferior al que se ha concedido el emperador Napoleón.

El número de quiehrys declaradas por el tribunal de comercio del departamento del Sena en el mes de agosto ascendió á 139, resultando 57 mas que en el mes de julio.

Dicen de Paris que el mariscal de Vaillant se encargará interinamente de la cartera que tiene á su cargo Mr. Bouquet, cuando este se vaya á hacer uso de la licencia que tiene concedida.

Tenemos á la vista el programa de premios que la municipalidad de Anájar se propone distribuir en la feria de aquella ciudad, que tendrá lugar en los dias 8, 9 y 10 del actual, y que promete ser muy concurrida. Diez son los premios que se ofrecen, de 16, 20 y 25 duros, á los espo-

sitores que presenten mejores polros, novillos, etc.

Han regresado á Madrid el Sr. Perry con su esposa, la distinguida escritora doña Carolina Coronado, y el ministro del Brasil, que estaban en Valencia.

Un periódico valenciano dice que los candidatos ministeriales que hasta ahora tienen mayores probabilidades de triunfo en aquella provincia son:

Distrito de San Vicente, D. Gaspar Detres; Serranos, D. Antonio Aparisi y Guizarro; Mar; el brigadier Palanca; Enguera, vizconde de Miranda; Gandia, D. Ramon de Campomar; Requena, D. Antonio Ferrer de Plegamans; Mirviadro, neutralidad entre el baron de Cortés y D. Gaspar Detres; Chelva, D. Luis Valler; Liria, D. Pascual Bayarri; Chiva, D. Manuel D'Oron; Játiva, D. José Lino Soró; Sagca, D. Manuel Benedito.

Las Novedades dice hoy que no quiera ocuparse de la resolucion adoptada el sábado por sus correligionarios, hasta que sea conocido el manifiesto que ayer mismo quedó discutido y aprobado.

Declara Las Novedades que no es cierto lo dicho por La España de que en la junta progresista se discutió más bien para cubrir las apariencias que para llevar la convencion al ánimo de los circunstanciales. El diario progresista dice que á nadie puede ocurrírsele que se sostuviera una discusion de siete horas para cubrir las apariencias; que el debate fué solemne y los discursos importantes.

La comedia del Sr. Estévez Lo positivo que ha sustituido en la escena del Circo á Lances de honor, cuyas representaciones han tenido que suspenderse por indisposicion del Sr. Osorio, es ahora tan aplaudida como lo fué al tiempo de su aparicion. Cierto es que á la belleza de la obra se une la ejecucion mas acertada, especialmente por parte de la Sra. Laramid y del Sr. Arjona, quienes en union de los demás actores fueron anoche por dos veces llamados á la escena al terminar la representacion.

Dícese que el gobierno de Stokolme ha encargado la construccion de dos mil fusiles para armar el primer cuerpo de voluntarios suecos.

Con motivo de la festividad del día de ayer, fué mucha la gente que acudió al inmediato pueblo de Vallecas. En los alrededores de Madrid, y particularmente fuera de la puerta de Atocha, se observaba la mayor animacion, siendo considerable el número de las familias que acampadas en guerrilla se entregaban á solemnizar la fiesta, mareandando alegremente.

La Discusion celebra hoy la reunion de los progresistas, pero nada dice de la reunion que en la misma noche del lunes tuvieron los demócratas para acordar tambien el retraimiento.

Los diarios progresistas Las Novedades, La Iberia y El Clero Público insertan hoy, como si obedeciesen á una consigna, la protesta de los progresistas barceloneses, de que hace ya dias dio cuenta LA CORRESPONDENCIA.

El domingo llegó á Alicante, de paso para las baños de Bacot, el Sr. Cánovas del Castillo con su señora.

El lunes fué asesinado un hombre, natural de Benidorm, llamado Tomás Zaragoza, y trabajador del muelle de Alicante, cerca de los ventorrillos de la playa del Babel. El agresor dió un bofetón al muerto, porque se negaba á acompañarle á beber un vaso de vino, y habiéndole el segundo dado otro bofetón, sacó un estoque ó pincho de hierro de una caña que llevaba en la mano, y con él le atravesó, dejándole en el acto cadáver. El presunto reo es natural de Algeciras, y se hallaba sujeto á la vigilancia de la autoridad.

Las esposiciones de ganados que se han verificado en Vitoria y Bilbao, han sido buenas, presentándose reses magníficas que prueban el desarrollo que la ganadería va tomando en el país vasco.

En la mañana del domingo entró en el puerto de Cartagena procedente del Ferrol el vapor de guerra Alava conduciendo á su bordo el segundo batallon de infantería de marina.

Segun escriben de Toulada (Alicante) en la noche del 4 del actual llegó á la rada de aquella poblacion llamada de Moyra, un falucho que conducía á su bordo cuatro hombres, al parecer franceses, procedentes de las costas de Argel, los cuales segun manifestaron habian naufragado, perdiendo sus papeles y equipajes. Los cuatro fueron recogidos en la casa del jefe de carabineros de aquel punto y en otras de particulares.

La feria de Marcia se ha celebrado este año con mayor animacion que en los anteriores, concurriendo á ella mayor número de forasteros y haciéndose buenos negocios. Las corridas de toros, buenas para los inteligentes, han ocasionado una cogida á un picador, y otra á un municipal que era de mucha gravedad.



TERCERA EDICION.

Las Novedades califica de paparruchas lo que hemos dicho sobre la junta de los progresistas. Tales señas iremos dando a Las Novedades y al público, que al fin uno y otro convendrán en que La CORRESPONDENCIA está bien enterada.

En la junta tenida por los progresistas se acordó guardar secreto sobre lo ocurrido en ella. Para esto se dispuso que se pusieran de acuerdo los tres periódicos progresistas sobre lo que debía referirse. El disgusto de algunas personas ha sido por lo tanto grande cuando han visto revelado el misterio hasta en sus mas pequeños detalles. Hasta han mediado cartas sobre el particular; pero la verdad es que raro individuo de la junta guardó el secreto que se había encargado, y que en los cafés y en el círculo progresista pudieron saber muchos, siquiera fuese al oído, todo cuanto había ocurrido en la reunión.

Parece que por algun individuo de la union liberal se ha querido predicar el retraimiento, pero la idea ha sido unánimemente rechazada por sus correligionarios.

Los embajadores annamitas llegados a Paris, permanecerán un mes en aquella capital, y vendrán luego a Madrid.

El subsecretario del ministerio de la Gobernacion, Sr. Cuenca, de quien ayer equivocadamente se dijo que estaba ligeramente indispuerto, asistió anoche a la subsecretaria, no habiendo faltado de ella mas que algunas horas por motivos particulares, y entregándose desde luego a los importantes trabajos puestos bajo su direccion. No tiene, pues, fundamento alguno la noticia que da El Diario Español de que el Sr. Cuenca padece una enfermedad oficial. El Sr. Cuenca no se halla afortunadamente enfermo, y El Diario Español no ha acertado en sus cálculos.

Es un hecho público y repetido por todos que al fogoso discurso que pronunció anteayer el señor marqués de los Castillejos en favor del retraimiento contestó el Sr. Madoz, por cesion de la palabra del Sr. Laserna (ya ve Las Novedades que estamos bien enterados), declarando que si por el retraimiento había de irse a situaciones de fuerza o resistencia ilegal, de ningun modo entraría en dicho camino, pues era tan ardiente partidario de la libertad como de la monarquía y del orden. No respondemos de que estas fuesen literalmente sus palabras, pero sí que este fué el pensamiento desenvuelto por el Sr. Madoz, y que al expresarse este de un modo tan enérgico le hizo examinando, en tesis general los diversos puntos de vista bajo de los que podía considerarse el retraimiento, mas bien que contestando al marqués de los Castillejos que a la verdad se mostró en su discurso altamente monárquico y amigo de la legalidad.

El Diario Español, consecuente en su tarea de ocuparse en casi todos sus números del subsecretario de la Gobernacion, Sr. Cuenca, no perdona medio de zaherirle, lo cual demuestra que es la pesadilla de alguno de sus aficionados redactores. En el número de ayer dice que ocupado el Sr. Cuenca de la cuestion electoral tiene abandonados los demas asuntos de la secretaría, cuando precisamente jamás ha habido mayor actividad en el despacho ordinario, segun pueden atestiguar los que tienen negocios en el ministerio de la Gobernacion y los directores y jefes de negociado cuyos expedientes no sufren nunca la menor dilacion por morosidad del subsecretario. Se conoce que el autor del suelto a que aludimos está poco enterado de asuntos de secretaría, y quizá no habrá estado algunos años gozando de sueldo en ella, que de lo contrario sabría que el subsecretario, cuando resuelve con la nota, es en los asuntos de pura tramitacion, puesto que la resolucio definitiva incumba al ministro, que acuerda con los directores.

Ayer no estuvimos exactos cuando supusimos que a la declaracion de retraimiento había precedido una votacion. Esta se evitó, segun hemos oido, por un discurso del Sr. Madoz, en el que haciendo observar que la opinion predominante en la junta era la del retraimiento, propuso por conveniencia del partido y para dar fuerza a la idea, que la abstencion se proclamase por unanimidad.

Las cámaras de Buenos-Aires han votado una ley sobre los bancos libres.

Todos los senadores progresistas a escepcion del Sr. Prim son contrarios a la política de retraimiento. Por esto puede asegurarse que si la votacion se hubiese llevado a efecto hubiera tenido a su favor la no abstencion mas de los siete votos que ayer decíamos. Precisamente, el señor Gomez de la Serna fué el primero que debió contestar a la esposicion que hizo el Sr. Olózaga al principio de la reunion sobre las causas de esta.

Anoche segun nuestras noticias salió para Barcelona la contestacion que el señor Madoz dá a los electores del cuarto distrito que le habian elegido su candidato. Posible y casi seguro es que este escrito y el manifiesto de la junta progresista retraiga a los electores catalanes, pero ayer mismo han llegado a Madrid mas de cien cartas del Principado, abogando por que los progresistas vayan a las urnas y no desaparezan a su tiempo su puesto político y la defensa de los grandes intereses industriales de aquel país.

Ayer no se firmó el manifiesto de los progresistas, sino el acta de la sesion del día anterior.

El manifiesto de los progresistas, de cuya redaccion ha quedado exclusivamente encargado el Sr. Olózaga, aparecerá de mañana a pasado mañana. Ha habido que hacer en él algunas variaciones y adiciones, por lo que será mas largo de lo que se había dicho. En él se hará una protesta terminante del amor del partido progresista al orden y a la monarquía.

Hoy podemos dar la lista completa de los artistas contratados por Mr. Bagier, empresario de los teatros Real de Madrid é italiano de Paris para cantar en ambos coliseos.

Tiples y contraltos.—Señoras Patti, Laganje, Borghi-Mamo, Gassier, De Merie-Lablache, Marchisio (Carlota y Bárbara), Calderon y Vender-Beek.

Tenores.—Mario, Fraschini, Baragli, Musiani, Nicolini y Pagans. Barítonos.—Agnesi, Delle Sedie, Giraltoni, Guicciardi, Guadagnini, Morelli.

Bajos.—Bouché y Antonucci. Bufos.—Rovere y Scialese. Comprimarios.—Tenores.—Arnoldi, Capello y Leroy.—Bajos.—Mercuriali, Padovani y Baizo. Directores de orquesta, de canto y de coros en Paris los señores Castagneri, Alary y Gautier.

El pintor escenógrafo, Sr. Ferri.

Cartas de Paris que hoy tenemos a la vista, dicen que el ministro de Hacienda, Mr. Fould, ha anunciado al Consejo de ministros el empréstito mejicano, diciendo que de él percibirá Francia 170,000,000 de francos. Este empréstito tendrá por garantía el producto de las minas de Sonora.

En la segunda quincena de setiembre tendrá lugar en Roma un gran consistorio, en el que serán preconizados varios obispos.

Han pasado al cuerpo de Estados Mayores de plaza, los segundos comandantes D. José Gomez y Diaz, del regimiento de Murcia, que pasa de gobernador militar a Rosas; D. Antonio de Villa y Ortega, del regimiento de Castilla, y tambien de gobernador a Holstairich; D. Juan Berenguer y Ronda, de sargento mayor de Vigo, por retiro de D. Miguel Vicuña; D. Juan Alonso Gasco, del provincial de Játiva, a Morella en clase de sargento mayor; D. Antonio Osés, del regimiento de Zaragoza, a la Seo de Urgel, tambien como sargento mayor; y con igual destino a Gerona, D. José Espinosa, que sirve en cazadores de Mérida. La mayor parte de estos puestos son de nueva organizacion.

Contra el retraimiento habló anteayer en la junta un periodista; pero no queremos revelar su nombre para guardar el secreto que recomienda Las Novedades.

Los periódicos franceses traen las siguientes noticias de Méjico:

El gobierno provisional de Méjico se ocupa activamente en reorganizar todos los servicios públicos, mientras que se espera al nuevo soberano para tomar la direccion de los asuntos públicos. Los diarios oficiales recibidos por el último correo, contienen numerosos mberamientos en el orden judicial. Piénsase naturalmente en reconstituir el ejército nacional, a quien debe quedar confiada la seguridad del país despues de la salida de los franceses. El general Forey ha puesto a disposicion de las autoridades mejicanas, muchos oficiales para que sirvan de instructores, y el gobierno francés ha consentido en entregar como adelanto 30,000 uniformes completos, cuyo envío ha hecho creer que se iban a enviar numerosos refuerzos a Méjico. El gobierno mejicano negocia en Paris y Londres el empréstito de que hemos hablado para pagar con recursos propios la indemnizacion francesa.

Ha sido trasladado a la secretaría del gobierno civil de Castellon el Sr. Alcázar que era secretario del de Soria.

Ha fallecido en Mahon el Sr. D. Juan José del Olivar, baron de las Arenas, persona muy querida en aquella isla.

Durante la última semana se han socorrido en la segunda casa de beneficencia, establecida en la calle de Jacometrezo, 23 personas. Durante el mes de agosto fueron auxiliados por los profesores de guardia 85, y en consulta pública 157 personas, de las cuales 68 eran de nueva presentacion durante el mes. Por estas cifras se comprenderá que es cada día mayor la importancia y utilidad de las casas de socorro.

El 30 del corriente a las once y media se verificará en el gobierno de provincia el remate de los solares procedentes del derribo del hospital general, señalados con las letras D., I., cuyas áreas son de 11,935 pies. A la una del mismo día se substará el solar H., que mide 7,935 pies.

Casi al terminar la junta progresista hubo un pequeño altercado entre los señores Sagasta y Madoz que terminó del modo mas amistoso. Dijo el Sr. Sagasta que el retraimiento era cosa decidida en el animo de todos, a lo que el Sr. Madoz contestó: «entonces para qué hemos venido aquí?» Varias contestaciones mediaron pero repetimos que las esplicaciones que siguieron dejaron tan amigos como antes a los Sres. Madoz y Sagasta.

El discurso mas fuerte que se pronunció en la junta de anteayer contra el retraimiento de los progresistas fué el del Sr. D. Laureano Figuerola. Este orador mostró temores de que pudiera atribuirse la resolucio de los progresistas a causas menos nobles de las que efectivamen-

te la motivaban. Tan duro estuvo el señor Figuerola; con tanto teson y valentia combatió el retraimiento, que el presidente se vió precisado a llamar su atencion sobre que había sido el único orador que había alterado la templanza y la calma de la discusion. Si Las Novedades desmiente este hecho le ofrecemos mas pormenores.

Anteayer por la tarde fué herido en el vientre con un formon, y de alguna gravedad, un sujeto llamado Domingo de Ramos, pregonero de los juzgados de esta corte.

La Agencia Havas nos remite esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 9. El emperador irá el jueves a Biarritz, donde permanecerá hasta fines de setiembre. Cartas de Polonia anuncian varios triunfos de los insurrectos.

Berlin 8. El principe Constantino de Rusia ha llegado aqui. Despues irá a Hannover.

Noticias particulares y directas que hemos recibido hoy de Tángar, nos permiten anunciar que el emperador de Marruecos se halla dispuesto a tomar por su cuenta el castigo de las hordas del Riff que han atacado nuestra plaza de Melilla, y que la mision de castigarlas será confiada al principe Muley-el-Abbas; pudiéndose asegurar que el emperador de Marruecos tiene el mas vivo interés en conservar íntimas y estrechas relaciones con España.

Esta tarde a las cuatro ha llegado a Madrid, de vuelta de San Ildefonso la real familia.

SS. MM. y AA. salieron de San Ildefonso a las doce y media del día y entraron en la estacion de Villalba a las dos y media.

En Villalba aguardaban a SS. MM. el gobernador civil de la provincia y el capitán general del distrito. Tambien estaba preparado en la estacion de Villalba un refresco, del que participaron SS. MM. y las personas de la régia servidumbre, y los representantes de la empresa del ferrocarril del Norte.

Cerca de las tres de la tarde, despues de haber descansado por algun tiempo, SS. MM. y AA. y los individuos de la servidumbre ocuparon los wagones que les estaban preparados.

El tren real mandado construir por la empresa del ferrocarril del Norte, y que han ocupado SS. MM. para venir a Madrid desde Villalba, se compone de tres coches: dos cerrados, lujosísimamente forrados de almohadillado de raso labrado, azul el destinado para S. M. el rey, y blanco el de S. M. la Reina: los dos tienen tres compartimientos; el primero, con grandes divanes; el segundo, como de antecámara, y el tercero, de cámara, en la que hay un bonito retrete, una mesa de tocador con su espejo, y un divan ancho que puede servir de cama. Las persianas, cristales, perchas y demas objetos de comodidad están todos trabajados con el mayor primor y esmero. El tercer coche es completamente descubierta, con preciosas barandillas caladas de hierro fundido, y el techo, sostenido por elegantes columnas de hierro dulce, con una cernisa de la misma materia tambien calada. Si en el interior son preciosos estos carruajes, en el exterior tienen pinturas de tanto mérito, que más que para el objeto a que están destinadas, merecerian ocupar cuadros de estudio. Preciosas guirnaldas de flores y hojas, y los escudos de la casa real, se ven en todos los paños de los coches, haciendo un todo digno de las augustas personas a quien se destinan. Su coste parece que ha pasado de 220,000 francos.

El tren real llegó a la estacion de Madrid pocos minutos antes de las cuatro de la tarde.

En la estacion aguardaban a SS. MM. los ministros.

Un cuarto de hora despues se puso en marcha la comitiva hacia Palacio. Iban delante cuatro oficiales de estado mayor. Seguian: el coche de SS. MM., el de los principes é infantes, el de los jefes de la casa, el de los facultativos y el de los empleados de servicio.

La marcha la cerraba un escuadron de coraceros.

S. M. la Reina vestia un traje blanco lijero, con lazos de blonda negra, y llevaba mantilla negra a la cabeza. El rey vestia de negro.

Desde la estacion a la puerta principal de Palacio se hallaban tendidas las tropas de la guarnicion, y un inmenso pueblo se agolpaba detrás de aquellas para ver pasar a los reyes.

A la llegada de estos a Palacio salieron a recibirlos el capitán general y el gobernador civil de Madrid, que se habian adelantado, y comisiones de las corporaciones populares y administrativas.

Ha llegado a Barcelona Mr. de Pontenon, ayudante que fué del general Urquiza en la república Argentina, a prestar declaracion en la causa Fontanellas, de cuyo procesado dice haber sido compañero de armas a la s órdenes de dicho general en 1854, y a quien cuentan que reconoció por un retrato espuesto en la Carrera de San Jerónimo.

Algunos periódicos han mostrado estrañeza de que sea espulsada de Madrid tanta gente sospechosa, siendo asi que en algunos puntos se advierte todavia la presencia de gran número de vagos. Los periódicos que en este sentido se expresan no pueden haberse enterado de la gran limpia que se ha hecho en los barrios bajos, donde se advierte ya, con gran contento del vecindario, la ausencia de algunos sujetos de fatales antecedentes y por lo general muy temidos. La auteridad se propone continuar en su propósito.

y no puede menos de alegrarse de que la prensa y la opinion presten a sus actos el apoyo moral que necesita para llevar a cabo una obra que tanto puede contribuir a la tranquilidad pública.

Por las noticias que hemos recibido hoy, el resultado del choque ocurrido anteayer en la estacion de Villalba, fué menos grave de lo que ayer se dijo. Salieron lastimados algunos individuos, pero sus contusiones ó desolladuras, pues no pasaron de esto, fueron tan leves, que no necesitaron auxilio de ninguna clase: la única víctima de este incidente fué, como ya ayer dijimos, una mujer, que a pesar de las reiteradas instancias de los empleados, se obstinó en arrojarse del coche en que venia, al ver aproximarse el otro tren. Por otra parte, este incidente no tuvo consecuencia alguna, pues los trenes continuaron su marcha inmediatamente sin otra detencion.

La diputacion general de Vizeaya parece que ha acordado recomendar la candidatura del Sr. Salazar y Mazarredo para la diputacion a Cortes por el distrito de Bilbao, donde tan buenos servicios ha prestado este conocido hombre público.

El día 2 han embarcado en el vapor Monarca, surto en el puerto de la Coruña, dos oficiales y 75 individuos de tropa procedentes del depósito de bandera de aquella plaza, los cuales se dirigen a Cádiz, con destino al ejército de Ultramar.

Han sido ajustados para lidiar en las dos corridas de toros que se verificarán en Zaragoza en las próximas fiestas los espadas Curro y el Tato; sobresaliente de espada, Antón; picadores, Paco Calderon, Pinto, José Calderon, Cortés, Fernandez; y los banderilleros Muñiz, Lillo, Caco, Antón, Sanchez, Erraiz, Mota, y Bustamante.

El Sr. Hidalgo, individuo de la comision mejicana, que se encuentra en Paris, ha sido llamado a Miramar por el archiduque Maximiliano. Antes de marchar el Sr. Hidalgo ha sido recibido por el emperador y la emperatriz, quienes, segun se asegura, le han encargado una comision cerca del archiduque.

A consecuencia de las reclamaciones hechas por Francia, el cónsul anglo-americano en Francfort ha tenido que arriar el pabellon mejicano que había enarbolado junto al de los Estados-Unidos.

El cónsul anglo-americano que al lado de su bandera izó en Francfort la mejicana, no lo hacia porque fuese tambien agente especial de esta república, sino en virtud del encargo general que a ruego de Juárez habian recibido anticipadamente todos los cónsules de los Estados-Unidos para el caso, que há ya tiempo se preveía, de que los franceses ocuparan a Méjico.

Ayer ha habido fiestas religiosas y novilladas en gran número de pueblos de esta provincia. Hasta el presente no se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias de consideracion, sin embargo de las grandes borracheras que deben haber tomado los romeros a juzgar por las muchas que hubo en Madrid. Sin embargo y a pesar de la inmensa concurrencia que hubo en la Virgen del Puerto, en Valdecas y otros varios puntos de las inmediaciones de Madrid, apenas hubo acontecimientos desagradables. Una prueba de ello es que en la casa de socorro del tercer distrito han sido auxiliados únicamente cuatro heridos, de los cuales solo uno ofrece alguna gravedad, a causa de haberse fracturado el antebrazo izquierdo. De los cuatro dos de ellos han sido procedentes de riña, y los dos restantes accidentalmente.

Hey se ha tenido noticia, oficial de que el emperador de Marruecos ha dado a España la mas completa satisfaccion en el desgraciado incidente del asesinato del recaudador español en Saffi Sr. Mantilla. El día 4 fué decapitado en el mismo Saffi uno de los asesinos en presencia de nuestro vice-cónsul, de las tropas y autoridades marroquíes. El otro asesino será enviado a Tángar para que sufra allí la misma pena.

Han sido contratados por la empresa del teatro de la Princesa de Valencia, para formar el cuadro de zarzuela, los señores Moras, barítono muy aplaudido, Beraceochea, Vidarte y Moron y las señoras Cabaletti y Villar.

La compañía italiana que debe funcionar en el teatro de San Petersburgo se compone de las Sras. Barbot, Floretti, Nantier-Didier y Bernardi, primas donas; los tenores son Taberlick, Calzolari y Giuglini; barítonos Grazziani, Everardi y Fortuna; Meo, que cantaba en la ópera rusa, el bajo Angelini, y Fioravanti, castrato.

Un diario burgalés dice que la señora Ristori ha dado cuatro representaciones en aquella ciudad, recogiendo entusiastas aplausos.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 9.

Table with 4 columns: Effects yndices, Cons. al con., Dif. al cont., Id. fin de mes, Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Cereales y socs., De abril 4000, De a 2000. Rows include De jun. 2.000, De ago. 2.003, De julio 2.009, De mar. 2.000, Oblig. del E., Banco. Esp., Créd. de Esp., Id. Mob. Esp., O. de la mis., Canal Castill.

CAMBIOS (Londres a 90 d. fecha. 50-10 (Paris a 8 dias vista. 5-22







DIARIO DE MADRID.

Wanted del día 10. — San Nicolás de Tolentino, confesor.
Gatos. — Se gana indulgencia pascaria de Cuarenta Horas en la iglesia de Jesús Nazareno, donde prosigue celebrándose la novena de su divino titular: predicará en la misa mayor D. Miguel Simeón de la Torre y en los ejercicios de la tarde D. Miguel Fernández. — En la iglesia de Santo Tomás se celebrará función a San Nicolás de Tolentino con misa mayor, manifiesto y sermón que predicará D. Juan Barbero. — Continúa celebrándose la novena de la Virgen de Covadonga, en San Luis, predicando D. Basilio Sánchez Grande, y la de Nuestra Señora de la Zarza, en San Pascual, siendo orador D. Manuel Solís. — En la capilla de la V. O. T. de San Francisco es el segundo día de la novena del santo patriarca: por la mañana habrá misa mayor con manifiesto y por la tarde en los ejercicios que empezarán a las cinco predicará D. Luis Millán. — La misa y oficio divino son del santo confesor con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoración de la Natividad de Nuestra Señora.
Visita de la corte de María. — Nuestra Señora de Loreto, en su iglesia titular, ó la del Sagrario, en San Ginés.
Orden de la plaza. — Servicio para el día 10. — Parada: Iberia y Arapiles. — Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel de Arapiles don Carlos Dato y Granada. — Jefe de día: Señor comandante, capitán de Cuena don José Fernández Mayoral. — Visita de hospital: Iberia. — Reconocimiento de provisiones: Coraceros de Borbón. — El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS

POR FERIAS, EN LAS FERIAS Y despues de ferias. — Se regala un tintero, un cortaplumas, y se timbra el papel al que compre 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, 24 plumas, dos lapiceros, 2 barras de lacre, un porta-plumas, oblates, polvos, tinta, jabon de olor, cola de boca y...

GRANDE Y variado surtido en plumas metálicas para toda clase de letra. Hay papel y sobres e infinidad de objetos, a precios descomulgados. Calle de Alcalá, números 6 y 8.

AVOLUNTAD DE SU DUEÑO SE VENDE en subasta pública la casa calle del Horno de la Mata, núm. 5. Mas pormenores en casa del escribano D. Francisco Seco de Cáceres, calle del Príncipe, 35.

CALIGRAFIA. — EL SEÑOR GORDO, que hubo de escribir su academia establecida en la calle de Carretas, núm. 5, piso tercero, para ir a tomar baños de mar, pone en conocimiento de sus dignos y numerosos discípulos, que desde el 9 del corriente queda abierta otra vez, para que puedan continuar sus tareas los que concurrían a ella, y empezarán los cabaleros que durante su ausencia han ido a la misma solicitando reformar su letra.

COLEGIO DE SAN JOSE, INCORPORADO al Instituto de San Isidro. Comprende la primera y segunda enseñanza completa, hasta el grado de bachiller en artes, clases preparatorias para todas las carreras y de adorno. Está abierta la matrícula hasta el 15 del corriente. Los reglamentos se facilitan gratis en la portería. Olivar, núm. 6.

REGALO. — Se regala un tintero ó setimbra el papel al que compre una caja de viaje, 100 cartas, 100 sobres engomados, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta-plumas, jabon, cola, oblates y polvos. Todo, 10 rs.; inglés, 12; fino y otros artículos, 14; canto dorado y de luto, 15, 19 y 24. — Almacén de papel de Domingo de Roda, Olivo, 14.

QUINTO ANIVERSARIO. El jueves 10 del corriente mes se celebrará a las diez de la mañana en la iglesia parroquial de Santiago, misa de vigilia por el eterno descanso del alma de don Gerónimo Betegón de Echevarría, que falleció en igual día de 1858. Las misas que se celebren en dicha iglesia serán aplicadas por el alma de dicho señor. La familia ruega a los amigos se sirvan encomendarle a Dios.

QUINTO ANIVERSARIO. El jueves 10 del corriente mes se celebrará a las diez de la mañana en la iglesia parroquial de Santiago, misa de vigilia por el eterno descanso del alma de don Gerónimo Betegón de Echevarría, que falleció en igual día de 1858. Las misas que se celebren en dicha iglesia serán aplicadas por el alma de dicho señor. La familia ruega a los amigos se sirvan encomendarle a Dios.

GRANDE Y variado surtido en plumas metálicas para toda clase de letra. Hay papel y sobres e infinidad de objetos, a precios descomulgados. Calle de Alcalá, números 6 y 8.

POR TENER QUE AUSENTARSE DE esta corte se traspasa el obrador de cerrajería de Carrion hermanos, con todos los útiles. Calle de las Veneras, número 7.

VINOS, NUEVO QUITA-MANCHAS, Jardines, 3.

SE SUPLICA A D. ANTONIO MERLO y Castañero, vecino de esta corte, se sirva manifestar en donde vive y hora en que podrá versele, dejando razon de ello en la portería de la casa calle de Válgamo Dios, núm. 6. Interesa mucho avistarse con dicho señor a un antiguo amigo de su familia.

ENFERMEDEDES SECRETAS. — CURACION radical sin uso del mercurio. Calle de San Miguel, núm. 6, cuarto segundo, de diez a doce.

QUINTO ANIVERSARIO. Todas las misas que se celebren mañana 10 del corriente en la iglesia de San Antonio del Prado se aplicarán por el alma de D. Manuel Mascado, que falleció en igual día en 1853. Su viuda suplica a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

ROSA OBRERO planchadora de 1.ª clase, perfeccionada en Paris, plancha toda clase de ropas delicadas a precios arreglados. Admite discípulas, a las que enseñará por 80 rs. al mes. Vive calle de Jacometrezo, núm. 23, cuarto cuarte de la derecha.

CAFE Y RESTAURANT CENTRAL. — Calle de Alcalá números 18 y 20 (planta baja), se ha abierto dicho establecimiento, en el cual se sirven comidas desde 8 reales cubierto en adelante, y mesa redonda a las cinco de la tarde a precio de diez reales cubierto. Además se sirve por lista a precios módicos, que verán por las listas del establecimiento. En el ramo de café encontrarán un buen servicio a diez cuartos el café, y con media copa 2 rs., con tostada 2 id., y todas clases de liceres y vinos tambien a precios económicos.

TRASPARENTE DE GRANDES DIMENSIONES. — Cuatro varas de largo y dos de ancho; uno que representa la flagrada de los moros al campamento de Toluan, para pedir las proposiciones de paz, y otros de diferentes caprichos. Nota. Se hace con escudos de armas y cualquiera que sea el dibujo elegido. Se entregan puestas en sus respectivos balcones. Tudescos, 22, principal.

EN LA CALLE DE JARDINES NUMERO 22, se traspasa una tienda con habitación: su precio bastante módico.

AVISO AL PUBLICO. — EN EL COLEGIO de primera y segunda enseñanza, carreras especiales y otras de adorno, de D. Manuel María Tobía, a cargo del director científico Dr. D. Francisco Caballero, incorporado a la universidad, y establecido en la plazuela de San Martín, número 8, cuarto bajo, se halla abierta la matrícula hasta el 15 del presente mes.

COLEGIO DE PRIMERA CLASE, ESTABLECIDO EN CARABANCHEL ALTO, DIRIGIDO POR EL ILUSTRISIMO SR. D. PEDRO FELIPE MONLAU, E INCORPORADO AL INSTITUTO DE SAN ISIDRO. Conforme a las disposiciones legales vigentes, queda abierta la matrícula en este colegio durante los primeros quince días de setiembre, para todas las materias que comprenden los estudios generales de segunda enseñanza. Hay clases especiales de matemáticas, francés, dibujo, música, gimnasia y otros estudios. Los reglamentos del colegio se dan en la administración del coche del establecimiento, calle de Toledo, núm. 23, café; en la librería del Sr. Bailly-Bailliere, plazuela del Príncipe Alfonso, núm. 8, ó pidiéndolos al administrador del establecimiento, quien les remite a correo seguido.

LA NACIONAL.

Compañía general española de seguros mútuos sobre la vida, para la formación de capitales, rentas, dotes, viudedades, cesantías, exención del servicio de las armas, pensiones, etc. AUTORIZADA POR REAL ORDEN. DOMICILIO SOCIAL: MADRID, CALLE DEL PRADO, NUM. 19. Director general: Sr. D. José Cort y Clair. Esta compañía abraza, por el sistema mútuo, todas las combinaciones de supervivencia del seguro sobre la vida. En ella puede hacerse la suscripción de modo que en ningún caso, ni aun por muerte del asegurado, se pierda el capital impuesto, ni los beneficios correspondientes. Un delegado del gobierno, y un consejo de administración nombrado por suscritores, vigilan las operaciones de la compañía. La dirección de la compañía tiene consignada en las cajas del Estado una fianza en efectivo para responder de la buena administración. Son tan sorprendentes los resultados que producen las sociedades de la índole de La Nacional, que en recientes liquidaciones ha habido suscritores que han sacado una ganancia de 30 por 100 al año sobre su capital, sin riesgo de perderlo por muerte. Aun reduciendo este tipo 22 por 100, y suponiéndole permanente, una imposición anual de 1,000 rs. producirá en efectivo metálico: al cabo de 5 años... 9,442 reales. de 10 id. 34,962 de 15 id. 163,934 de 20 id. 290,348 de 25 id. 794,165

Si la suscripción es con riesgo del capital en caso de muerte, entonces los productos son mucho mayores, pues se aumentan con el capital y beneficios de los asegurados que mueren antes de la época de su liquidación. La compañía tiene establecidas agencias en las capitales de provincia y demas poblaciones de importancia, en donde se dan prospectos y cuantas explicaciones se pidan. Las personas que deseen suscribirse, y residan en poblaciones donde no haya representante, bastará que dirijan una carta en que expresen su deseo al director general de La Nacional en Madrid, del cual proveerá, sin pérdida de tiempo, a los medios de realizar la suscripción.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR D. EMILIO ZALAZA.

EN LA CALLE DE JARDINES NUMERO 22, se traspasa una tienda con habitación: su precio bastante módico.

AVISO AL PUBLICO. — EN EL COLEGIO de primera y segunda enseñanza, carreras especiales y otras de adorno, de D. Manuel María Tobía, a cargo del director científico Dr. D. Francisco Caballero, incorporado a la universidad, y establecido en la plazuela de San Martín, número 8, cuarto bajo, se halla abierta la matrícula hasta el 15 del presente mes.

COLEGIO DE PRIMERA CLASE, ESTABLECIDO EN CARABANCHEL ALTO, DIRIGIDO POR EL ILUSTRISIMO SR. D. PEDRO FELIPE MONLAU, E INCORPORADO AL INSTITUTO DE SAN ISIDRO. Conforme a las disposiciones legales vigentes, queda abierta la matrícula en este colegio durante los primeros quince días de setiembre, para todas las materias que comprenden los estudios generales de segunda enseñanza. Hay clases especiales de matemáticas, francés, dibujo, música, gimnasia y otros estudios. Los reglamentos del colegio se dan en la administración del coche del establecimiento, calle de Toledo, núm. 23, café; en la librería del Sr. Bailly-Bailliere, plazuela del Príncipe Alfonso, núm. 8, ó pidiéndolos al administrador del establecimiento, quien les remite a correo seguido.

LA NACIONAL.

Compañía general española de seguros mútuos sobre la vida, para la formación de capitales, rentas, dotes, viudedades, cesantías, exención del servicio de las armas, pensiones, etc. AUTORIZADA POR REAL ORDEN. DOMICILIO SOCIAL: MADRID, CALLE DEL PRADO, NUM. 19. Director general: Sr. D. José Cort y Clair. Esta compañía abraza, por el sistema mútuo, todas las combinaciones de supervivencia del seguro sobre la vida. En ella puede hacerse la suscripción de modo que en ningún caso, ni aun por muerte del asegurado, se pierda el capital impuesto, ni los beneficios correspondientes. Un delegado del gobierno, y un consejo de administración nombrado por suscritores, vigilan las operaciones de la compañía. La dirección de la compañía tiene consignada en las cajas del Estado una fianza en efectivo para responder de la buena administración. Son tan sorprendentes los resultados que producen las sociedades de la índole de La Nacional, que en recientes liquidaciones ha habido suscritores que han sacado una ganancia de 30 por 100 al año sobre su capital, sin riesgo de perderlo por muerte. Aun reduciendo este tipo 22 por 100, y suponiéndole permanente, una imposición anual de 1,000 rs. producirá en efectivo metálico: al cabo de 5 años... 9,442 reales. de 10 id. 34,962 de 15 id. 163,934 de 20 id. 290,348 de 25 id. 794,165

Si la suscripción es con riesgo del capital en caso de muerte, entonces los productos son mucho mayores, pues se aumentan con el capital y beneficios de los asegurados que mueren antes de la época de su liquidación. La compañía tiene establecidas agencias en las capitales de provincia y demas poblaciones de importancia, en donde se dan prospectos y cuantas explicaciones se pidan. Las personas que deseen suscribirse, y residan en poblaciones donde no haya representante, bastará que dirijan una carta en que expresen su deseo al director general de La Nacional en Madrid, del cual proveerá, sin pérdida de tiempo, a los medios de realizar la suscripción.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR D. EMILIO ZALAZA.

teneis algunas armas de que nos han hablado. —Si, señores, pero mi tienda se cierra al anochecer. Con esta condicion consiente mi propietario en alquilarla. —Sois al mismo tiempo portero y anticuario? preguntó el mas joven de los dos. —Si señor; ya veis que entiendo tambien hasta de cocina. —Dicese que teneis una hermosa espada de la época de Luis XIII? —Si señor. —Una carabina para el javali que perteneció a Cing-Mars, montero mayor del rey? —Efectivamente, es de ese tiempo, dijo M. Noirot, muy embarazado con su angustia, que rebajaba mucho la importancia de su cualidad de anticuario. —Vamos, observó uno de los dos desconocidos, venimos a mala hora. Os ocupais en permoneos que desdicien mucho de vos, M. Noirot. —Señores, dijo este muy contrariado, mi sobrina va a bajar, y mientras ella misma prepara la cena, podré hablar con vosotros. Precisamente en aquel momento la señorita Irma entraba en la portería, y pareció bastante disgustada de ver a su tío sorprendido por visitas, justamente en el momento en que tenia la sartén en la mano. Apresuróse pues a reemplazarle en sus funciones de cocina, y M. Noirot, despues de haberse limpiado las manos, dirigió algunas palabras de excusa a sus dos interlocutores. —Esa joven tan lucida es hija vuestra? preguntó el caballero que queria comprar la espada. —Es mi sobrina, caballero. —Ah! no teneis hijas, M. Noirot? preguntó el otro comprador. —No señor; nunca ha sido casado. —Bien, bien, esa no es una razon... —Poco a poco, mi querido vizconde, se apresuró a decir el compañero; advertid que tenemos aquí una joven encantadora. —Encantadora ó no, replicó la señorita Irma agitando su sartén, os ruego, señores, que me digais si habeis venido aquí para informaros del parentesco de mi tío, ó si preguntais por el aien de la casa. —Señorita, respondió el que habia dado la lección al vizconde, me pareceis muy digna de todas vuestras consideraciones, y os creo bastante franca, lo cual no es un defecto. Os confesare, pues, que al mismo tiempo que hemos venido a casa de M. Noirot a escoger algunos objetos de curiosidad... —Esperad, dijo de pronto Irma levantan-

tando su sartén que estaba ardiendo, todo lo adivino. Ya va para dos veces en quince días, que bajo pretexto de comprar curiosidades, se tiene la de introducirse en nuestra casa para hacer hablar a mi tío, que se deja engatusar con tal de que le hablen de antigüallas. Lo siento mucho, señores, pero mi comida ya está a punto. Además, la regla de esta casa es que no se hable con el portero. Id a vuestros negocios, y tened cuidado de que os manche ú os quemé... Ya veis que la manteca está saltando a los ojos. Cuidad... Y al mismo tiempo que hablaba de esta suerte, la señorita Irma llevaba de un lado a otro la sartén, cuya fritura saltaba en efecto, lo cual obligó a los dos desconocidos a dar vueltas por toda la pieza, cuya puerta habia quedado abierta afortunadamente; la cosa iba poniéndose seria, porque la aturdida cocinera redoblaba sus movimientos y empezaba a amenazar el rostro de los dos compradores. —Pero esa chica tiene el diablo en el cuerpo! exclamó huyendo aquel a quien su compañero habia llamado vizconde. —M. Noirot! continuó el otro tomando el mismo camino. M. Noirot! vuestra sobrina os acarreará alguna desgracia! —No lo creo, replicó Noirot siguiéndolos hasta la puerta de la calle que habia tenido cuidado de abrir. —Si, continuó el vizconde. Os va a comprometer; ella es quien se opone a que se sepa el nombre de una inquilina que hace poco se ha mudado a vuestra casa... —Bah! dijo su compañero pasando el dintel de la puerta, lo sabemos todo. Adios M. Noirot. Conservadme vuestra espada. —Y a mí la carabina de Cing-Mars, repuso el vizconde con aire burlón. —Y yo es doy con la puerta en las narices, malandrines fulleres! dijo Noirot empujando rudamente el postigo que los dos desconocidos detenían con insolencia. Cuando el portero anticuario entró en su habitación halló a su sobrina poniendo la mesa y riendo a carcajadas. —Eso son rateros, repitió el portero. Pícaros rateros que acechan mis mercancías. —O tal vez sean espías, dijo Irma. Pero tranquilizaos mi querido tío, ambos a dos van con dos manchas de manteca en la espalda... hasta mejor ocasion. —Ah! eso no está bien hecho, porque, en fin, si yo me hubiese engañado... —Comed anguilla, querido tío, y continuad creyendo en la honradez de todo el mundo. Así estareis siempre gordo.

—Vameis, decía el Sr. Rodriguez, ya estais emancipado, querido M. Moisés. Tened cuidado! la dicha completa toma los límites de la locura! —Ah! no seas moralista, caballero! De algun tiempo a esta parte adoro las locuras. Sin embargo, no las hago, pero estoy dispuesto a hacer una que valga por todas. Así me desquitaré de lo pasado. —Qué suprema locura es esa, querido millonario? —Pardiez! como si no la conocierais! Un casamiento, cuya idea sola me dá vértigos. Mirad allá abajo ese ángel delicioso. —Si, dijo Rodriguez. Ciertamente parece una desposada con su frente coronada de flores. —No sé, continuaba el financiero, no sé si le diga despues algo respecto al castillo que compra con los trescientos cincuenta mil francos que he adelantado para ella a Mad. de Castellán. —Guardaos bien de eso! Esperad que os hable la primera; pues de otro modo parecería que mendigabais las gracias. —Es justo. Despues me las dará, cuando yo la haya dado. —El qué, M. Moisés? —Oh! una cosa por la que muchas mujeres suspiran hoy. —Ola, ola... magnifico señor; es vuestro corazón? —Qué malo sois! mi corazón y una carabina no bastarian ya a los deseos de la mas bella de las bellas. Pero mi corazón y un millón, eh? —Un millón! —Sin un céntimo menos. Son las arras que le destino. —Por contrato de matrimonio? —Ciertamente. —A vuestra salud, M. Moisés. —A la vuestra, querido señor. Ya he depositado los seiscientos cincuenta mil francos, que con los trescientos cincuenta mil francos ya dados, completan el millón. La señorita Lucy no tiene mas que aceptarlos por dote. El notario está prevenido. —Y esos seiscientos cincuenta mil francos están depositados?... preguntó Rodriguez. —En el Tesoro público. —Ah! ah! repuso Rodriguez, habeis llevado tal vez la galantería hasta el punto de traer vos mismo un bono del Tesoro a la hermosa niña que adorais? —No digo eso, replicó Moisés contentándose un poco; pero ganas tenia de ello. —Qué no se puede esperar de Don Magnifico? añadió Rodriguez, que adivinaba

el bono al portador en el bolsillo del bastoquero. —Es cierto que habria tenido una dicha suprema en poner yo mismo ese regalo en las divinas manos de la señorita Lucy el día que cumple sus diez y ocho años. Esa idea se me ocurrió... y la acaricié... un instante. Creéis que eso hubiera sido vulgar, señor Rodriguez? —Creo que habria sido admirable, repuso este, y que ves solo podiais tener esos nobles movimientos de generosidad, que honrarian a un príncipe soberano. —Despues se dijo Rodriguez a sí mismo: «Estoy seguro que trae consigo el dote de su prometida.» —La comida se prolongó hasta las ocho de la noche. Despues de haber brindado los mas entusiastas, levantáronse todos de la mesa, y se distribuyeron por los departamentos para el intermedio y los rigodones. Rodriguez habia prometido a su vecino avisarle el momento oportuno para tener una conversacion con Lucy, en la inteligencia de que esta entrevista se verificaria aparte y en presencia de Mad. de Castellán. —En efecto, la bella Armanda fué divertida muy pronto, é informada además del valor del dulce billete que contenia su dote dada la carterá del pretendiente a la mano de la rubia Lucy. —Por supuesto, habia añadido Rodriguez discretamente al oído de madama de Castellán, si la fortuna no os sorprende, no sé a quién pueda sonreír. Os trae un millón, y os suplica que no refuseis. Por todos los diablos! ese confunde todas mis ideas, todas mis previsiones. Guardad ese secreto inviolable, señora, y no os ocupéis al parecer sino de las inutilidades de la fiesta... —Tranquilizaos! respondió Armanda con admirable serenidad. —El intermedio concluyó, y la orquesta daba la señal para el baile. La fiesta habia llegado a ese grado de embriaguez en que las cabezas mas firmes empiezan a desvanecerse un poco, y en que las imaginaciones exaltadas empiezan a deslumbrarse. Ya diez caballeros, como se decía en otro tiempo, buscaban por todos lados a la señorita Lucy, que habia ido numerando en su abanico los compromisos para bailar. La hermosa niña se habia eclipsado como un rayo de luz tras una nube. Preguntaron por ella a Mad. de Castellán, quien llamó a Dorotea para que buscara a su prima. La doncella volvió a decir que no se encontraba por ninguna parte a la señorita.

LA PRIMAS DE SATANAS. —Vameis, decía el Sr. Rodriguez, ya estais emancipado, querido M. Moisés. Tened cuidado! la dicha completa toma los límites de la locura! —Ah! no seas moralista, caballero! De algun tiempo a esta parte adoro las locuras. Sin embargo, no las hago, pero estoy dispuesto a hacer una que valga por todas. Así me desquitaré de lo pasado. —Qué suprema locura es esa, querido millonario? —Pardiez! como si no la conocierais! Un casamiento, cuya idea sola me dá vértigos. Mirad allá abajo ese ángel delicioso. —Si, dijo Rodriguez. Ciertamente parece una desposada con su frente coronada de flores. —No sé, continuaba el financiero, no sé si le diga despues algo respecto al castillo que compra con los trescientos cincuenta mil francos que he adelantado para ella a Mad. de Castellán. —Guardaos bien de eso! Esperad que os hable la primera; pues de otro modo parecería que mendigabais las gracias. —Es justo. Despues me las dará, cuando yo la haya dado. —El qué, M. Moisés? —Oh! una cosa por la que muchas mujeres suspiran hoy. —Ola, ola... magnifico señor; es vuestro corazón? —Qué malo sois! mi corazón y una carabina no bastarian ya a los deseos de la mas bella de las bellas. Pero mi corazón y un millón, eh? —Un millón! —Sin un céntimo menos. Son las arras que le destino. —Por contrato de matrimonio? —Ciertamente. —A vuestra salud, M. Moisés. —A la vuestra, querido señor. Ya he depositado los seiscientos cincuenta mil francos, que con los trescientos cincuenta mil francos ya dados, completan el millón. La señorita Lucy no tiene mas que aceptarlos por dote. El notario está prevenido. —Y esos seiscientos cincuenta mil francos están depositados?... preguntó Rodriguez. —En el Tesoro público. —Ah! ah! repuso Rodriguez, habeis llevado tal vez la galantería hasta el punto de traer vos mismo un bono del Tesoro a la hermosa niña que adorais? —No digo eso, replicó Moisés contentándose un poco; pero ganas tenia de ello. —Qué no se puede esperar de Don Magnifico? añadió Rodriguez, que adivinaba